



Interpellation

Missachtet das Stadtparlament sein eigenes Reglement?

Für die Parlamentssitzung vom 29. August war unter dem Punkt 41.02 das Geschäft «Überarbeitung des Abgeltungsmodells der Technischen Betriebe Wil» traktandiert. Der entsprechende Bericht und Antrag des Stadtrats wurden von der vorberatenden Kommission an vier Sitzungen behandelt. Gemäss dem Kurzbericht der Kommission vom 11. Juli 2024 beantragte sie die Rückweisung des Geschäfts an den Stadtrat mit einem mehrteiligen Antrag.

An der Parlamentssitzung stellte der Kommissionspräsident den Ordnungsantrag, das Geschäft von der Traktandenliste zu streichen, da der Stadtrat beschlossen habe, das Geschäft zurückzuziehen. Das Stadtparlament stimmte mit 31 Ja und 9 Nein dem Ordnungsantrag zu und das Geschäft wurde nicht weiter beraten. Weder der Kommissionspräsident noch der Stadtrat erklärten die Gründe, weshalb das Geschäft nicht beraten werden sollte.

Das Geschäftsreglement des Stadtparlaments sieht in Art. 47 vor, dass die Reihenfolge der Traktanden am Anfang einer Sitzung mittels Ordnungsantrag geändert werden kann. Die Streichung eines Traktandums wird nicht erwähnt und ist deshalb nicht zulässig. Art. 58 bestimmt, dass eine Vorlage mittels Ordnungsantrag auf die nächste Sitzung verschoben werden kann; von der Möglichkeit eines Rückzugs ist keine Rede. Abgesehen von diesen Verfahrensfehlern ist es nicht nachvollziehbar, dass es das Parlament ohne jegliche Debatte und ohne Erklärung zulässt, dass der Stadtrat ein von der Kommission ordentlich beratenes und abgeschlossenes Geschäft zurückzieht.

Der Stadtrat wird gebeten folgende Fragen zu beantworten:

1. Welches sind die Gründe, die den Stadtrat dazu bewogen haben, das Geschäft zurückzuziehen und damit die Beratung über das erwähnte Geschäft zu verhindern?
2. Weshalb wurde das Stadtparlament nicht darauf hingewiesen, dass das gewählte Verfahren im Widerspruch zu den Artikeln 47 und 58 des Geschäftsreglements stand?
3. Entspricht der Rückzug des Geschäfts einem Nichteintreten auf die Vorlage und damit einem vollständigen Verzicht auf ein neues Abgeltungsmodell?



4. Die Vorberatende Kommission hat in ihrem Rückweisungsantrag folgende Punkte thematisiert:

- Die Abschreibungsdauer in der Gasversorgung festlegen
- Den Gaspreis dem Fernwärmepreis angleichen
- Die Abschreibungen beim Fernwärmeverbund festlegen

Wie stellt sich der Stadtrat zu diesen Punkten resp. wann bekommen wir zu diesen Punkten eine detaillierte Antwort?

Wil, 6. September 2024



Erstunterzeichner:
Pascal Stieger



Interpellation Pascal Stieger (SVP) – Missachtet das Stadtparlament sein eigenes Reglement?

		Unterzeichn... JA
Andreas Hüssy		
Christina Rüdiger		
Büsser Benjamin		
Klaus Rüdiger		
Lukas Schobinger		
Dominik Egli		
Marco Albrecht		